

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.ª  
TELEFONO 1705  
Apartado Correos núm. 9.  
Talleres, Teléfono, 1603.



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 289

# Después de brillantísimo avance se ha ocupado Ribadesella y numerosos pueblos más

## En el frente de León, el avance ha sido también de bastante profundidad



*Caudillo de Caudillos; él dió la voz decisiva que sacudió el letargo doloroso de España. Moscardó, con la grandeza de su gesto, la supo interpretar, de tal manera que los valores dormidos despertaron, como si las armaduras heroicas del viejo Alcázar cobraran nueva vida.*

*Y el Alcázar, como un arpón mortal de cuatro puntas -sus torreones- se clavó en el corazón de la España roja, que quería ser, con fatiga agónica de odio y de crímenes.*

*Una mañana de sacrificio y renunciaciones, cuando todo parecía inútil, la orden de Franco se cumplía entrañando una promesa.*

*Otra mañana, de triunfo y de gloria, la promesa de Franco se hacía carne, y donde hubo un Guzmán se alzaba un Cid.*

*España entera, agradecida, lo comprendió así y le aclamó Caudillo.*

*Ante las ruinas, que son el monumento de los valores y del heroísmo de la raza. A la luz del amanecer glorioso que con su liberación empieza; unidos al yugo del servicio a España, brazo en alto, en la dirección de sus flechas; España entera y la Falange, gritan: ¡Arriba España!*

J. L. A.

### Desórdenes en Varsovia

Varsovia.—La prensa polaca invita al Gobierno a adoptar severas medidas para cortar de raíz la criminal de los grupos terroristas. Entre los últimos gestos terroristas hay que señalar el ataque a los locales del periódico nacionalista «A B C», que fueron saqueados por una banda de 40 individuos armados, que agredieron a los redactores y obreros tipógrafos. Durante la manifestación de las Juventudes Socialistas fué lanzado un petardo, que causó heridas a unas treinta personas. Se señala también que en la dirección del partido judío fué atacada por un grupo de jóvenes radicales nacionalistas, que lanzaron una bomba, hiriendo a cuatro personas, de ellas una gravemente.—Stéfani.

### Visado por la censura

### La política italo alemana se basa en principios aceptables para todas las naciones

Berlín.—A propósito de la entrevista Hitler Mussolini, «La Correspondencia Diplomática» subraya la conveniencia de que el mundo se dé también cuenta de que la política germano-italiana no es un bloque exclusivo sino que al contrario, es una política basada en principios de avaricia general que reclaman incluso la colaboración de los demás.

### ¿El barco rojo "Urumea" camino de Bilbao?

Dublín.—El barco español rojo "Urumea", de 3.250 toneladas, perteneciente a la matrícula de Bilbao, llegó a Gork el 16 de septiembre, procedente de Sudamérica y se disponía a reanudar su viaje el sábado cuando dos representantes de la embajada de Valencia en Londres subieron a bordo y notificaron al capitán que había sido destituido obligándole a aplazar la salida hasta la llegada de su sucesor, pero el capitán no hizo caso de estas órdenes y salió con 30 hombres de la tripulación que consiguieron en seguirle; por lo contrario, otros 18 marinos desembarcaron voluntariamente y fueron internados en la prisión de Gork desde donde serán próximamente trasladados a Londres a disposición del ministro del Exterior. Se cree que el barco ha salido hacia Bilbao.

## Las operaciones de anteayer en el Frente del Tajo

### Después de una magnífica operación, nuestras tropas ocupan el Palacio de la Sísila, la casa de la Legua y la de el Estacal

La operación llevada a cabo anteayer por nuestras fuerzas en el sector de Sur del Tajo revistió caracteres de precisión y exactitud insuperables.

Al amanecer, nuestras baterías castigaron duramente las trincheras enemigas, que después de alguna resistencia, fueron abandonadas por los rojos de la Brigada 104, que integraban soldados de Levante mezclados con milicianos.

Terminada la labor de preparación, nuestros legionarios y regulares se lanzaron al asalto de las posiciones, de las que desalojaron al enemigo.

De esta forma, nuestros bravos muchachos tomaron el Pa-

lacio de la Sísila, en el que los rojos hacían resistencia, que no pudo mantenerse ante el empuje de los nuestros.

Luego se asaltó la Casa de la Legua, donde también el enemigo estaba fuertemente parapetado, y por fin, la Casa del Estacal.

En todo momento nada pudo hacer el enemigo, que contaba con buena cantidad de armamento y provisiones ante el valor que, a pesar de la pequeña operación llevada a cabo, demostraron nuestros soldados.

El Palacio de la Sísila y la Casa de la Legua presentaban, particularmente, las huellas inequívocas de destrucción y de

barbarie de sus últimos habitantes.

Al anoecer desfilaron por la ciudad a paso de maniobra los legionarios de las Banderas que tomaron parte en la operación entre los aplausos de la multitud que los vio pasar, como la Legión pasa siempre, lo mismo ante el peligro, cuando la muerte le espera que después del triunfo, cuando humea los restos del combate.

La ciudad, que se hallaba en la hora del paseo, por cierto la mar de concurrido, revivió en seguida a su espíritu, a ese espíritu legionario y magnífico que sólo la Legión cuando desfila, sabe infundir.

El atuendo de sus caballos y el rumor de sus pasos se confundían en las notas siempre alegres del Himno de la Legión. Las ovaciones interrumpían éste con su fervor de fe y de simpatía y los legionarios desfilaron orgullosos con ese orgullo santo de la mejor infantería del mundo.

### ¡Arriba Español!

## Al mundo civilizado ¡Atención!

Salamanca.—Unos desertores del frente de Aragón han comunicado que durante los últimos días de la fracasada ofensiva roja en Gijón, se dió la orden de rematar a los heridos por los propios combatientes. El cumplimiento de esta orden se dejó a la agrupación de los sanitarios, quienes tenían que apreciar el grave estado de los heridos y la posibilidad de atender a sus curaciones. Cumpliendo esta orden inhumana, se remataron a muchísimos heridos que pudieron ser salvados.

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 27 de septiembre de 1937.

#### Ejército del Norte

FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector Oriental ha continuado nuestro avance en todo el frente, venciendo nuestras tropas, con cooperación eficaz de la aviación, la tenaz resistencia del enemigo, que ha sido castigadísimo, ocupándose la orilla derecha del Sella y Ribadesella, hasta Collera y Jorobisella. Al N. O. de Ibeo se rechazaron dos contraataques enemigos, siendo conquistadas después por nuestras tropas las alturas desde donde partieron aquéllos.

Además de Ribadesella y de las posiciones mencionadas, hemos ocupado los pueblos de Cuerres, Toriello, Tamango, Temenda, Cobella, Barrio Pereceda y Llaniego. Se le han cogido al enemigo más de 500 muertos, entre ellos varios oficiales, y se han hecho numerosos prisioneros. También es elevado el número de los milicianos pasados a nuestras líneas, habiéndose recogido abundante material y armamento, aún sin clasificar. Además de los muertos enemigos recogidos hoy, se recogieron ayer otros cien, entre ellos un capitán y tres tenientes.

FRENTE DE LEÓN.—Una de nuestras columnas, partiendo de Campo Sotillo, ha roto el frente enemigo por el sector de Lillo, avanzando ocho kilómetros y ocupando la mitad de la sierra Marporqueda, también se ocupó Peña Picienes y Carda. En Peña Picienes dejó el enemigo en nuestro poder 60 cadáveres y 41 prisioneros, cuatro ametralladoras, 100 fusiles, muchas municiones, es decir, la guarnición entera de dicha posición, con todo el armamento. También hemos cogido dos cañones.

En el sector de Pajares, nuestras tropas, partiendo del vértice de Saza, han alcanzado la línea Cármenes Valdeteja. Un contraataque enemigo rechazado. También se ocupó Orcada.

Se ha llevado a cabo una incursión de la Falange de León, sobre la carretera, se cogió un camión cargado de milicianos y armamento.

#### Ejército del Centro

FRENTE DE MADRID.—Algunos cañoneos

FRENTE DE AVILA.—Somosierra y Soria, sin novedad.

FRENTE DE ARAGON.—Durante la noche pasada el enemigo atacó una de nuestras posiciones del sector de Jaca y otra del de Orma, siendo completamente rechazados en ambas. En la tarde de hoy ha vuelto a atacar dos veces algunas de nuestras posiciones del sector de Orma, con numerosos efectivos y muchos tanques, siendo enérgicamente rechazado, causándole gran número de bajas.

En el sector de Villamayor ha continuado nuestro avance y se han ocupado las posiciones de Barrancones, Las Colladas y Tarranqueta. En el sector de Fuentes, hubo un intenso ataque enemigo, durante la noche última siendo rotundamente rechazado; quedando varios muertos rojos en las alambradas de una de nuestras posiciones.

#### Ejército del Sur

En el sector de Bizar, en el centro del frente de Granada, fué rechazado un ataque enemigo sobre Alzagan.

#### Actividad de la Aviación

Nuestras baterías han hecho fuego sobre la aviación enemiga, consiguiendo derribar un avión enemigo tipo "Boeing" en el frente oriental de Asturias.

Salamanca 27 de septiembre de 1937 (El Año Triunfal) — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### MEDIDAS PARA RE-PATRIAR A LA BRIGADA INTERNACIONAL

Salamanca.—Para impedir la represalia que tomaban contra los combatientes de las brigadas internacionales que pedían la repatriación, se ha tomado el acuerdo de reclamar directamente a los aliados combatientes suyos que quisieran volver a su patria.

### ALVAREZ DEL VAYO DISGUSTADO EN GINEBRA

Ginebra.—Esta mañana se reunió el consejo político de la Sociedad de Naciones. El representante de Valencia, Alvarez del Vayo, le causó gran malestar el discurso pronunciado, suspendiéndose la reunión hasta el día siguiente.

### LIBERACION

Al Primer Tabor de Regulares de Tetuán.

*Yacen los torreones derrumbados del Alcázar, escuela, templo y cuna de los viejos infantes que en ninguna bélica acción se vieron derrotados.*

*Y entre el polvo ruinoso y los fragores de un combatir sin término ni fecha la muerte en sitio, sin cesar acecha las vidas de los bravos defensores.*

*Mas ya por los alcóres aparece la tropa vencedora que parece cabalgada de tonos singulares.*

*Y en el Zocodover de anciana historia llena el aire de sonos de victoria el clarín del Tabor de Regulares.*

FRANCISCO CANOS,  
Capitán legionario.

# EL SITIO DEL ALCAZAR VISTO DESDE EL CAMPO ROJO

Diario de guerra del guardia Antonio Fernández de la 1.<sup>a</sup> Compañía de Asalto

(Hallado en la Delegación de Hacienda, de Toledo)

Día 20 de agosto de 1936.—Al mes justo de la sublevación salimos toda mi Compañía para Toledo: salimos contentos, pues sólo deseamos enfrentarnos con el enemigo.

Por los pueblos del trayecto a nuestro paso somos constantemente vitoreados, nosotros con el puño en alto contestamos alegres. Al fin, bajo un sol de horno, llegamos a Toledo. La ciudad, como poco después de tomada, ofrece un aspecto normal, el comercio abierto ofrece una actividad, las mujeres toledanas se dedican a sus acostumbradas tareas; de trecho en trecho encontramos un grupo de milicias que nos saluda a la par que viejos, niños, muchachas, todos demuestran su alegría al ver la columna que llega. Poco a poco vamos alojándonos en el edificio viejo de la Delegación de Hacienda. (Estos edificios antiquísimos son poco "saludables"); por pasillos interminables llegamos a nuestro alojamiento, que consta de dos piezas regulares "cuajados" de archivos repletos de papeletes que huelen a antiguo. En ellas tenemos que dormir, comer y charlar, el pelotón que consta de veintitrés hombres. Cuando dormimos nos despertamos al oír alguna ametralladora funcionar.

Día 21.—A las nueve de la mañana tomamos el servicio. Relevamos un pelotón. Este se encuentra en un edificio o palacio antiquísimo destinado a museo, por encontrarse en obra de un aspecto más desastroso, cúpulas apuntaladas, grandes naves desgarradas, suelos removidos y paredes derruidas por la acción de nuestra artillería al quearse cortas las granadas. El Alcázar, en toda su fachada principal, la que hostiliza más nuestros parapetos, se encuentra a escasa distancia, es el frente más cercano. Aquí tenemos una potente Radio controlada de tal forma que un altavoz colocado estratégicamente lo oye constantemente los sitiados. Las noticias del Ministerio de la Guerra son oídas sin cesar.

La artillería, cada cinco minutos, manda un obús. Explotan tan cerca que tiembla el suelo y lo que nos rodea.

Por la tarde ha ocurrido un suceso de los muchos que ocurren en todos los frentes. La fábrica de Armas se encuentra muy separada de Toledo y a la derecha del Alcázar: cuando los obreros salían de su trabajo, seis, siete obuses fueron a estallar en las puertas y dentro de los talleres, sembrando la natural alarma y víctimas: una vez re-

hechos de la sorpresa, los obreros y milicias se lanzaron en busca de nuestras baterías, llegando a apresar en su poder a un alférez de complemento, que era el que mandaba, fusilándolo en el acto.

Día 22.—Después de una noche de intenso tiroteo, a las cinco y media aparece un avión desconocido y se "comprueba" faccioso al funcionar sus ametralladoras contra nuestros parapetos. A las diez llega nuestra aviación, que arroja buen número de bombas. La artillería funciona sin cesar, es un verdadero combate, el Alcázar contesta con nutrido fuego de balas dum-dum.

Por la tarde vuelve el avión enemigo. Hace de las suyas, sembrando la alarma consiguiendo. También arroja algunos cajones al Alcázar, que se supone provisiones.

La noche transcurre normal. Día 23.—Empieza el día arrojándose desde las casas cercanas al Alcázar cartuchos de dinamita. A las doce llega nuestra aviación, que causa, por desgracia, víctimas nuestras en la Plaza de Zocodover. La imprudencia de las milicias y guardias de situarse a contemplar el combate tan cerca del blanco.

Por la tarde la artillería reanuda el cañoneo.

Día 24.—La noche ha transcurrido muy tranquila. Los del Alcázar no han disparado un solo tiro. Las milicias, esta madrugada han fusilado ochenta y seis "facciosos" que se hallaban en la cárcel.

Por la mañana, la artillería del 15 bate la fachada Norte del Alcázar, que está resquebrajada. La noche transcurre sin novedad.

Día 25.—La mañana ha

DESPUES  
DEL CAFE

Coñac

REQUETE

transcurrido tranquila; a las dos y media, un avión rojo deja tres bombas en el Alcázar y otra cae en las inmediaciones de nuestros parapetos, causando víctimas nuestras.

Tarde, sin novedad.

Día 26.—Llegan aeroplanos arrojando bombas en la fábrica de Armas, sin causar desperfectos ni víctimas. Una sola cayó dentro.

Día 27.—Nuestra artillería funciona. Los obuses pasan por los boquetes abiertos en la fa-

COÑAC  
CENTURION

Palomino & Vergara  
JEREZ

chada norte y explotan en el interior de la fachada sur. Los sitiados, en todo momento, sólo emplean balas dum-dum, mortales de necesidad. Los facciosos acaban de causar una baja en nuestra compañía, en los parapetos del museo de Santa Cruz, lugar más peligroso.

La artillería continúa bombardeando. La noche, sin novedad.

Día 28.—La artillería ha estado todo el día bombardeando la fachada norte. Los mineros también han arrojado dinamita.

Día 29.—He estado en la Catedral de servicio. El palacio contiguo del ex Cardenal (sic) se halla habilitado para el gobernador civil. Las milicias hacen la guardia a la puerta e interior; nosotros custodiamos la Catedral en la que se guardan unos tres mil cuatrocientos millones de joyas y objetos. He subido al campanario, donde se halla la célebre campana. Pesa 1.543 arrobas y el badajo la misma cantidad en libras.

Día 30.—El Gobierno Militar, refugio de los facciosos, ha sido regado de gasolina y ahora por la mañana se encuentra ardiendo. Se espera que ante el fuego hagan una salida, por lo que los parapetos y sitios estratégicos han sido reforzados.

Día 31.—Hoy hemos montado el servicio en los parapetos del Miradero. Las veinticuatro horas han transcurrido sin novedad.

Día 1 de septiembre.—La artillería sigue castigando la fachada Norte, la cual se halla derruida. Los obuses pasan al patio central y se estrechan en la galería del Sur.

Día 2.—Los mineros siguen arrojando dinamita y botellas

de líquido inflamables que explotan dentro del Gobierno Militar; los facciosos rápidamente lo apagan con mantas y otros medios; lo mismo ocurre si se les arroja gasolina. La artillería tiene casi deshecha la fachada norte. Se espera de un momento a otro que se derrumbe.

Día 3.—Tanto las milicias como los guardias y toda la guarnición que compone Toledo, unos cuatrocientos hombres, están ya cansados de tanto esperar y no lanzarse a una acción decisiva. Los sitiados es posible que puedan resistir desde sus reducidos muchísimo tiempo; pues lo mismo que se llevaron de la fábrica dos millones de cartuchos, aparte de lo que tenían de contrabando, o sea de balas dum-dum, que son las que hasta ahora van gastando, lo mismo se prepararon de alimentos de todas clases para tiempo indefinido, teniendo en cuenta que el edificio del Alcázar es una fortaleza inexpugnable, hasta para los elementos de guerra modernos, como lo prueban

cuarenta y dos días que llevan resistiendo a las bombas de la aviación y a las granadas de la artillería del 15, que no deja de golpear sus muros. Muchos planes se han forjado para dar el golpe decisivo, pero sea por negligencia del mando o por no creer el momento oportuno, los días pasan y la fuerza no tiene paciencia para esperar; los rebeldes, en muchos casos, han demostrado que agua no les falta. Los fuegos que muchas veces hemos provocado en el edificio contiguo a la Academia, que es el Gobierno militar y donde más elementos tenemos, se han visto arrojar cubos de agua para apagarlo y por algunas ventanas nos hacen ver que no carecen

de ella, echándose botes de agua sobre la cabeza.

En una ocasión en que se fué a recoger un obús en la plaza de Zocodover por el sargento de los tanques que se hallaba en ella, le gritaron que podía acercarse sin temor a por él, que no le dispararían. El sargento Vila pudo recogerlo sin que se le causara ningún daño. Les preguntó que por qué no dejaban salir a las mujeres y a los niños, pues no debían tener ya alimentos ni agua. Los sitiados dijeron que, al contrario, ellos no carecían de nada y que tenían para mucho tiempo resistir. Nosotros, como es natural, no hacemos caso de lo que tales individuos puedan decir; de sobra sabemos que el enemigo tiene que valerse de muchos trucos para demostrar lo contrario que nosotros; no cabe duda, tiene que ocurrir donde dos mil personas se hallan resistiendo a la desesperada y no atreviéndose a rendirse por sentir la tragedia que les espera.

Alrededor del Alcázar existe una zona de casas abandonadas, las cuales ellos son dueños absolutos por dominarse perfectamente desde sus parapetos. Por las noches hacen salidas a saquear dichos edificios, en muchos de los cuales se hallan establecimientos de comestibles, que sin duda han cargado con todo lo que en ellos se encontraban.

En Toledo no hay casa que no tenga por lo menos dos al-

gibes de abundante agua; la noche es muy oportuna para estas salidas, que ellos harán siempre que lo crean conveniente sobre la cabeza.

En estos días se prepara, por parte nuestra, una ofensiva contra el Gobierno militar. Grupos

## Centurión

EL MEJOR COÑAC  
DEL MUNDO

¿EL SECRETO?...

SU VEJEZ

de cincuenta hombres decididos entrarán arrojando bombas de mano; los fusiles irán detrás; la dinamita arrojada por los mineros pasará por los tejados explotando en los patios y reducidos; la artillería batirá antes el objetivo; tanques y ametralladoras situadas en los balcones protegerán a los asaltantes; sólo lo deseamos arrojarlos de ese Gobierno militar donde se hacen fuertes y que se refugien en el Alcázar, que será más tarde volada por una mina que se está construyendo y que tendrá bastante fuerza para volar esa fortaleza.

La capital sigue tranquila. La vida transcurre con la actividad del caso, pero seguros de aplastar este foco rebelde.

Día 4.—Hoy, a las diez de la mañana, ha comenzado, por parte de nuestra artillería, una gran ofensiva. Bombardean sin cesar dos baterías: una el Gobierno militar y la otra sigue con los torreones, que no tardarán en abatirlos. La fachada Norte se halla completamente deshecha; sólo los dos torreones parecen desafiar a la trilita, pero su poder quizás hoy quede deshecho. En la ciudad se nota algo de nerviosismo, pues se «masca» un próximo desenlace inspirado por nuevas fuerzas. El gobernador civil ha fijado unos bandos en los que se invita a la población civil a que abandone la ciudad en el término de tres días, para evitar que sufra las penalidades de la guerra; transcurridos estos días, los que quedan sufrirán, sin ninguna responsabilidad para el Gobierno, los peligros de bombardeos y combates próximos. Estas medidas son prólogos de la ofen-

siva próxima; se empieza a atacar duramente y de una manera decisiva a los rebeldes. El Gobierno militar es el principal objetivo. Hay que echarlos de allí y que se refugien en Alcázar y después volarlo con todo su poderío.

Esta madrugada han sido cazados unos espías que se dedicaban a comunicar por medio de luces a los facciosos. Los cuatro fueron fusilados en el mismo sitio donde comunicaban.

Hoy ha sido un día grande para nosotros. La artillería ha logrado reducir a escombros un torreón de la fachada Norte; sólo queda de esta fachada un torreón, el cual se está batiendo. El Gobierno militar desaparece poco a poco consumido por las llamas. Los mineros de Linarés, al fin, han logrado incendiarlo y arrojar de allí a los rebeldes y que se refugien en el Alcázar. Todos estamos contentos, pues al fin se hace lo que pedíamos: una ofensiva eficaz y continua.

Ayer se recogieron por medio del gobernador todos los aparatos de radio de la ciudad; creo que será para evitar el confusismo que ejerce sobre las familias el oír noticias falsas.

Día 5.—Hoy comienza la mañana con intenso bombardeo de las dos baterías emplazadas a cuatro kilómetros de Toledo. Poco a poco la fachada Norte va desapareciendo; los facciosos parece que no contestan tanto a las descargas nuestras. Es cuestión de dos o tres días, la rendición o entrar a por ellos.

Día 6.—A las cinco y media hemos tenido la visita de un aparato faccioso que ha arrojado latas de conservas a los sitiados. Como volaba bajo, se le hizo fuego de fusilería y ametralladora. Los cañones anti-aéreos de la fábrica hicieron algunos disparos; dejó caer algunas bombas por la orilla del río sin causar daños ni víctimas.

La artillería sigue batiendo la fachada Norte. El torreón de la derecha no tardará en caer. El Gobierno militar sigue ardiendo.

Día 7.—La artillería sigue batiendo la fachada Norte y la Sur al cruzar el patio los proyectiles. Por la tarde llega un trimotor leal que arroja unas bombas; tres de ellas explotan fuera del Alcázar, causando en nuestras fuerzas numerosas víctimas. Ante el desfile de heridos (cuarenta y cinco), todos pedimos indignados que no manden aviación, pues la proximidad

(Continúa en la pág. 24.)

## UNION HISPANA

S. A.

Compañía Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales

A esoramiento de asegurados

Tenienté Coronel Seguí, 4. - Telef. 25974

SEVILLA

¡ASEGURADO!

Te interesa conocer que esta empresa ha sido creada para tu defensa.

Cuenta con personal técnico que resolverá tu siniestro en beneficio de tus intereses.

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestros pendientes de liquidación.

Bisutería. - Mercería  
Tejidos. - Novedades  
Géneros de Punto

Especialidad en artículos  
de Requeté y Falange

Antonio García

San Francisco, 13

Talavera de la Reina

# nuestra antena DE ESPAÑA

En los frentes de Madrid y Aragón se rechazaron varios intentos de ataque enemigo, en los cuales se recogió un abundante botín de guerra

Crónica de la situación militar en los frentes

## Nuestro Ejército continúa sus victorias en todos los frentes

### Importante avance en el sector de Toledo

Como siempre, el enemigo ha fracasado. Una vez más fué derrotado en el frente de Asturias. En el sector Oriental, nuestras tropas llevaron a cabo varias rectificaciones a vanguardia, recogiendo centenares de prisioneros y mucho armamento.

Por la costa, una de nuestras columnas, continuando su victorioso avance, ocupó Belmonte, que quedó rebasado en una profundidad de tres kilómetros en dirección a Llovio; en este sector se ocupó al enemigo un importante botín de guerra, en su mayoría bombas de mano y vestuario.

En el sector Occidental se limitó a ligeros tiroteos de cañón.

El mal tiempo continúa y únicamente a ratos llegó a lucir el sol, momentos que aprovechó nuestra aviación para realizar varias incursiones y castigar duramente a los atrinchamientos rojos.

En Aragón, el enemigo ha dado un nuevo coletazo sin importancia, queriendo hacer un alarde, y ha fracasado. Por Zuera no se ha interrumpido el avance y ha continuado en una extensión de treinta kilómetros.

En el sector de Biesca atacó con tanques, siendo rechazado.

Nuestras tropas han realizado en el sector del Taio,

frente de Toledo, una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose la importante posición del Palacio de la Sista, donde el enemigo se hallaba perfectamente atrincherado.

El botín cogido es abundantísimo, en el que figuran gran cantidad de víveres almacenados para el invierno, vestuario de todas clases y armamento. Entre este último figura una batería completa,

cuatro ametralladoras, varios fusiles ametralladores y gran cantidad de fusiles. Se hicieron varios prisioneros, entre ellos un teniente. La mayoría de los prisioneros hechos son valencianos.

En los demás sectores, excepto en el de Madrid, tranquilidad. En este último, el enemigo intentó un audaz golpe de mano, siendo rechazado y sufriendo elevado número de bajas.

### FRENTE DE ARAGÓN

## Trescientos prisioneros han sido cogidos por nuestras tropas

### Casi todos ellos de la Brigada de aviación

Zaragoza.—El enemigo ha vuelto a atacar en estos sectores del frente de Aragón. Está visto que el enemigo ha emprendido la segunda etapa de su anunciada ofensiva.

El ataque a nuestras posiciones lo han llevado a cabo con tanques y carros blindados, todos ellos de procedencia rusa, pero a pesar de esto, el avance ha continuado en el sector de Zuera, infligiendo un duro castigo al ene-

migo. Se hicieron trescientos prisioneros, muchos de ellos de la brigada de aviación.

Dichos milicianos nos cuentan que dicha brigada se halla formada por aquellos que se presentaron para pilotos. Entonces, con ellos, se formó una brigada y se les dijo que si conquistaban la estación del Norte en Zaragoza serían nombrados pilotos. Efectivamente, se dieron cuenta que todo había sido un engaño, pero

cuando protestaron se les contestó que ya no tenía remedio.

Existe un jefecillo rojo llamado Trueba, que es el cabecilla en Aragón y jefe de los anarquistas de Barcelona, encargado de la vigilancia de las brigadas.

Otro jefecillo nombrado comisario político de frentes ha sido Ovsenko, hermano menor del que fué cónsul ruso en Barcelona. Dicho nombramiento ha sido autorizado por Pozas.

### FRENTE DE ASTURIAS

## Nuevas posiciones conquistadas

### En el sector Occidental únicamente cañoneo

Santander.—Nuestras columnas prosiguieron su avance en el día de ayer con un impetuoso empuje de los nacionales, que se apoderaron de importantes posiciones.

El enemigo, parapetado en la

naturaleza del suelo y con gran lujo de armas automáticas pretendió impedir nuestro avance, sin conseguirlo.

En el sector occidental se han limitado a cañonear nuestras posiciones con disparos espaciados

### El pretexto de sus crímenes

Salamanca.—La fiera roja, dirigida firmemente por el Gobierno de Valencia en Cataluña, renueva sus días de mayores éxitos para el crimen. Fácil es describir los motivos.

Ginebra les ha desahuciado y ya no tienen por qué guardar las formas, aparte de que hay que vengarse de los países civilizados de la América española. No tengan por más tiempo aguanie para aceptar el oprobioso régimen del crimen y del robo que representa Negrín, Prieto, Companys, etc.

Empiezan las persecuciones contra lo que hasta ahora había sido en parte respetado: las representaciones extranjeras y sus refugiados.

Ya azuza la jauría contra los seres indefensos allí cobijados. La quinta columna es un tema inagotable para lanzar a la hora a toda clase de crímenes y atropellos.

### 170 individuos detenidos por la policía roja

Barcelona.—Los agentes de la G. P. U. efectuaron en el día de ayer 170 detenciones que se hallaban congregados en una reunión clandestina.

Los disturbios continúan en toda Cataluña; en Badalona se ha descubierto un nuevo depósito de armamento entre el que se encuentran 82 fusiles y numerosas cajas de bombas de mano.

## Bombardeo de Madrid

París.—El corresponsal de la Agencia Havas telefónica que hace dos días los aparatos nacionales han llevado a cabo un bombardeo sobre la capital, alcanzando las bombas a todos los objetivos militares, entre ellos el Cuartel de la Brigada Lister.

### Han sido suprimidos los servicios

Barcelona.—En todas las estaciones de la compañía ferroviaria M. Z. A ha aparecido el siguiente aviso: "Quedan suprimidos, a partir de hoy, los servicios de viajeros." (Sin comentarios).

### Un gobernador radical intenta fugarse de Valencia

Valencia.—Cuando el diputado José Herero Sánchez intentaba embarcar en un navío extranjero, fué detenido por la policía del puerto.

Dicho diputado fué gobernador civil de Valencia cuando estaba en el poder el partido radical. Se llevó un gran chasco al ser detenido, pues creía que no sería reconocido, ya que viajaba con nombre supuesto y pasaporte falso.

## Dos batallones rojos diezmados

Sevilla.—En el sector de Córdoba, el enemigo ha vuelto a sufrir una nueva derrota. Intentó un ataque, que fué frustrado por nuestra artillería, que le batió constantemente. En estos últimos ataques que han llevado a cabo los marxistas, han sido diezmados dos batallones: el 102 y el 116.

### Anúnciate en IMPERIO

## Manifestación del Socorro rojo internacional

procedentes de París Maura y Perpignán.—Llegaron a ésta, Portela Valladares, que en el tren expreso de París salieron para Barcelona.

### Cabecilla comunista detenido

San Sebastián.—Ha sido detenido al intentar pasar la frontera por Irún el conocido comunista José Hernández, autor de varios crímenes durante el dominio rojo en la ciudad de San Sebastián.

### MAURA Y PORTELA VALLADARES EN BARCELONA

Valencia.—Ayer, a las 22,30, un avión nacional voló sobre Sagunto, arrojando varias bombas sobre el puerto. También varias escuadrillas volaron sobre Castellón de la Plana y Valencia, en reconocimiento, sin arrojar bombas. Todos los aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

## Boletín informativo del domingo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 26 de Septiembre de 1937:

### Ejército del Norte

FRENTE DE ASTURIAS.—En el sector Oriental se ocupó en las últimas horas de la tarde de ayer, el pueblo de Belmonte, situado a cinco kilómetros al Oeste de Nueva.

Hoy se ha ocupado el Monte Ibeo, Lomas Corredoira, Peguera, El Tronquillo, Vértice Mediodía, Vértice Tejado y el pueblo de Abín.

En el sector Occidental sólo ha habido algunos cañones y tiroteos, habiéndose presentado ocho milicianos.

FRENTE DE LEBÓN.—El enemigo ha atacado nuestras posiciones de Piqueras siendo rechazado con numerosísimas bajas. En este sector se han presentado a nuestras líneas ciento dieciséis milicianos.

En el sector de Riaño se ha llevado a cabo por nuestras tropas un importante avance, ocupando las cinco posiciones enemigas del Espaldar y el Puerto de Ventaniella. Otra columna tomó al enemigo las posiciones de La Cerra.

### Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—En el sector de Jaca, el enemigo atacó el pueblo de Senegü, siendo rechazado, lo mismo que en el sector de Orna.

Con efectivos considerables, numerosos tanques y aviación, fueron atacadas nuestras posiciones de Fuentes. También el enemigo fué rechazado en este sector, sufriendo numerosas bajas. Otro ataque fué asimismo rechazado en Villastar (Teruel).

FRENTE DE SOMOSIERRA Y AVILA.—Sin novedad.

FRENTE DE SORIA.—Algunos cañoneos.

FRENTE DE MADRID.—En el sector de Toledo, nuestras tropas, después de brillante y victorioso combate, han ocupado el Palacio de La Sista, Casa de la Legua y Casa de Estacal, sin que pudiera contener el ímpetu de nuestras tropas la resistencia del enemigo, que dejó en nuestro poder más de doscientos muertos. Se han hecho muchos prisioneros, entre ellos un oficial. Se ha cogido numeroso armamento y material abandonado por los rojos en su huida.

En el barrio de Usera y carretera de Toledo, intentó atacar el enemigo, que fué rechazado. Hoy se han pasado a nuestro campo dieciocho milicianos, una mujer y un niño.

### Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca 26 de septiembre de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

Segundo Año Triunfal.

### Continúa el triunfo de las armas nacionales

## En dos jornadas, 20 kilómetros de profundidad, conquistados

Zaragoza.—La última jornada ha sido propicia a las armas nacionales. En el sector de Horna se han lanzado a nuestras posiciones, siendo rechazados.

En el sector de Zuera no ha sido interrumpida en ningún momento, ocupándose varias colas. Baste decir que en dos jornadas se ha avanzado en una extensión de veinte kilómetros. El número de prisioneros y pasados a nuestras filas se eleva a varios centenares.

La aviación no ha descansado un solo instante, y los aparatos enemigos se presentaron, pero no quisieron entablar combate con los cazas nacionales y se dieron a la fuga.

para conmemorar el octubre rojo de 1934.

Después de dicha manifestación hablarán González Peña, Lamonedá y Prieto.

## Fracasa un plan enemigo

### Importante posición ocupada

Zaragoza.—Los rojos han fracasado, como siempre, al intentar cortar la carretera de Biesca con Parle, para de este modo dejar aislado un importante valle que nuestros soldados han sabido defender como siempre, entablándose un durísimo combate en el que los rojos han sufrido cuatro

de un durísimo combate en nuestras posiciones, por haber sido conquistada una cola que domina las posiciones al otro lado del valle.

Por los prisioneros hechos se sabe que el jefe de ese sector es un general ruso recientemente enviado por Prieto.



# CREACION El Nacional-Sindicalismo y la rosa de los vientos

por TRESGALLO DE SOUZA  
COLABORADOR NACIONAL

A QUI, en esta tierra gallega, población de tómenes y menhires imaginarios, pero patentes en el estilo vital, en la prosodia y en el saber del pueblo — hora es de que se castellanic la palabra inglesa «folk-lore», cerca del «Fines Terra» de los historiadores y geógrafos de Roma, comprendiendo uno lo entrañable de lo marítimo en la Patria. El mar es la ruta esencial de lo español. Por el mar fueron los hombres mayores de la Historia, y nos llegó la fundamental civilización, la civilización nutricia de lo romano.

Unos pasquines se repiten en los muros de las casas gallegas: dicta el deber contribuido de los gallegos a la construcción del acorazado «España» que sustituirá al «abuelo», al viejo casco que desapareció al chocar con una mina.

Esos pasquines los hemos visto colocados por doquier, a veces en los muros de los viejos cafés marítimos, — Café de la Marina, Café Méndez Núñez—, y en las rúas de las que trasciende olor a redes

húmedas y a alquitrán de calafatos.

El grito y el paisaje, resultan una invocación al mar y a las armas navales españolas. El «España» era la modesta base de combate marítimo que poseíamos. Los acorazados siguen constituyendo el elemento transcendental de la guerra en el mar. Igual que la Infantería en los Ejércitos terrestres, son irremplazables.

Habrá que construir un acorazado «España» y más acorazado. El Golfo de Vizcaya, con dos bases magníficas —Santander y La Coruña—, tendrá el día de mañana, una división extraordinaria, que completará al ferrocarril estratégico Santander-Mediterráneo, línea de hierro entre el Cantábrico y el «Mare-Nostrum».

En el Atlántico, hasta Cádiz, un grupo de cruceros, y destructores, con otro acorazado básico pasearán la bandera española. Y desde el Estrecho, hasta el cabo Creus, —sirviéndonos de Cartagena, Mallorca, Menorca y Barcelona—, se hallará la gran di-

visión naval, la de las dos o tres acorazados, y la flota aérea, y el enjambre de barcos submarinos y buques de superficie de mayor potencia ofensiva y tonelaje.

Empecemos por el acorazado «España». Galicia se apresura, con entusiasmo plausible, y legítimo interés, a construir para que se termine la nueva obra de ingeniería naval. Obreros de España van a trabajar sobre la joven quilla, sostén de los cañones del Estado Nacional-Sindicalista. Toda la España recobrada a nuestro designio de Revolución profunda acudida por Franco, debe sentir la misma prisa que Galicia. Me importa, sobre todo, que este artículo sea como un pasquín de los que he visto en los muros de las casas gallegas. Y quiero decir a mis camaradas de la Prensa Nacional-Sindicalista —contando con la adhesión y licencia del camarada Fermín Yzordia— que redoblen su esfuerzo propagandista en pro del acorazado «España».

En el mar, camaradas, se halla una gran parte de nuestro porvenir. El litoral de la Patria, representa una formidable riqueza que no ha sido administrada en lo contemporáneo. Ni las armas navales, ni la flota mercante, interesaban al Poder Público. Ni las vidas de los mozos del litoral, vidas que como en la copla de Jorge Manrique, desembocaban fatalmente en el mar.

Hay que abordar —siguiendo exactamente nuestra Doctrina— el problema de la Armada y de la flota mercante. El primero lo resuelve directamente el Caudillo, nacido en la ferrolana calle de María, inclinado en sus primeros años, a emular a los gloriosos almirantes de la Armada española. Mas, el problema de la flota mercante, hemos de plantearlo y presentarlo con nitidez nosotros mismos. Lo primero en tal tarea, será resucitar la disposición vocacional de los mozos del litoral español. Abrir las clausuradas Escuelas de Náutica, cerradas porque el Estado no quería resolver el problema de nuestras comunicaciones marítimas.

Esos mozos abrirán la ruta del Imperio. No se nos impute vaguedad en la expresión. El Imperio de hoy —poseyendo, como nosotros las poseemos, las condiciones de idioma, de espíritu y de tradición— se afianzará a través de lo industrial y mercantil. ¿Cuál es nuestra base imperial? América, África y Oceanía. Los barcos de España deberán aparejar rápidamente, quizá antes de terminar la guerra, para todos los puertos en los que se habla y se siente en español.

Y el Estado Nacional-Sindicalista, pondrá en marcha, con un nuevo estilo de organización y jerarquía, las que antes eran empresas privadas. La flota mercante —por la experiencia dolorosa de varios lustros— tendrá que ser patrimonio del Estado. Ni siquiera las naciones que se apellidan democráticas y liberales, sustraen de la esfera de acción estatal a las compañías de navegación. Los últimos ejemplos —Francia, con el «Normandie», Inglaterra con el «Reina María»— aducen en pro de la intervención total del Estado en las flotas mercantes. Y no hay trasatlánticos, si no hay acorazados. Por lo cual, es menester botar el «España», primero, y la serie que le siga, y reguardar la tradición imperial de la flota mercante española...

## Continúa la campaña triguera

Con un entusiasmo formidable es acogida la voz del Caudillo en los pueblos de la provincia de Toledo, solucionando definitivamente el problema del trigo.

Los equipos técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, recorrieron ayer los pueblos de Torrijos y Novés, donde la voz del Caudillo fue acogida con indescribible entusiasmo por los campesinos, que ven en él la solución definitiva de los problemas del trigo.

En Torrijos actuaron los camaradas Fernando Espejo y el Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, y en Novés los camaradas Mariano Sánchez-Gabriel y José María Muedra Aguilar.

El regocijo de los habitantes de los pueblos, al conocer la preocupación del Caudillo por el campo, revistió los caracteres de día de gran fiesta. Y en Novés, particularmente, todo el pueblo recibió y despidió a los camaradas que fueron a explicarles el decreto.

El entusiasmo, al conocer en todos sus detalles el decreto, fue enorme, y el público emocionado, daba vivas a España, a Franco y a Falange Española Tradicionalista y de las JONS. ¡Arriba España! ¡Arriba el campo! ¡Gloria al Caudillo!

## José del Camino López

Corresponsal de periódicos

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio Talavera de la Reina

## La Sedera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodrigo

Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

TELEFONO, 26592

SEVILLA

## MAZUECOS

Zapatero de medida

Especialidad en botas para militares

Talavera de la Reina

## Rijos de JUAN MORO

Almacén de hierros,

Ferretería y muebles

Talavera de la Reina

Todos los artículos de temporada que Ud. necesite, los encontrará en



## La Dalia

Corredera, núm. 9

TALAVERA



La "heroína rubia del Alcázar"

CARMEN ARAGONES

Colaboradora de IMPERIO, quien con su simpatía, su fortaleza espiritual y gran corazón de española, fué consuelo en los dolores, aliento en los decaimientos y alegría en los días interminables del asedio.

## Fábrica de artículos de viaje

Marroquinería en general

Despacho: Murillo, núm. 7

Castilla, 170 SEVILLA

## BARRENA Y LUQUE S. A.

Coloniales y drogas

CORDOBA

Carbones vegetales de

Jesús Carrobles

San Justo, 3

TOLEDO

Carbones vegetales de

Gregorio Villanueva

Callejé de San Ginés, 1 TOLEDO

Carbones vegetales de

Teodora Domínguez

Nuncio Viejo, 22.—Toledo

Visado por la Censura

## Cartelera

Cine Moderno

A las 5,30 -- 7,30 -- 10,30

El enemigo público núm. 1

Cine Imperio

A las 5,30 - 7,30 - 10,30

Una gran película

Teatro Rojas

A las 10,30 de la noche

Gran función en homenaje a las fuerzas del Ejército

Anacleto se divorcia

## Líneas Aéreas de la Deutsche Lufthansa, A. G.

Servicio combinado con la IBERIA

Compañía aérea de transportes S.A.

Servicio regular: Sevilla - Salamanca - Marsella - Ginebra - Stuttgart - Berlín

Salidas: desde Sevilla, todos los martes, jueves y sábados, a las 9,55, y en dirección contraria (hasta Tetuán) todos los lunes, miércoles y viernes, salida a las 2 de la tarde. Además del servicio de Tetuán a Vitoria y viceversa, se ha inaugurado un nuevo servicio regular desde Zaragoza a Santiago de Compostela, siendo los días de salida de Zaragoza, todos los martes, jueves y sábados, y en dirección contraria, los lunes, miércoles y viernes.

Además de pasajeros se admite carga por avión para todas partes de España y del extranjero

Para más informes y adquisición del billete, dirigirse a los agentes:

Baquero, Kusche y Marín, S. A.

SEVILLA Teléfono, 27741

## HOTEL "LA VIZCAINA"

Esmerado servicio y todo Comfort

Jimios, 7 Teléfono, 31342 SEVILLA

## Cooperativa Cívico-Militar Sevillana

Ultramarinos finos.—Vinos, Champagnes y Licores

La casa mejor surtida de la región andaluza

SEVILLA

## L'Abeille.-Hispania y Aragón

Seguros de accidentes, incendio y vida

AGENTE EN TOLEDO

F. MORALEDA

BARRIO REY, NUM. 11; TERCERO

# EL SITIO DEL ALCAZAR VISTO DESDE EL CAMPO ROJO

(Viene de la pág. 20.)

del blanco es peligrosísimo para la población civil y para las fuerzas que rodean el Alcázar. Artillería y municiones para ella es lo que hace falta. El señor Largo Caballero ha visitado la batería y las fuerzas de la columna.

Día 8.—La artillería comienza temprano. A las nueve lanza un obús del 15,5, que acaba con el torreón de la derecha. La fachada Norte, sin ningún torreón, ofrece un aspecto ruinoso: montones de escombros tapan todas las ventanas y salidas por ese lado; el patio central, con sus galerías, quedan descubiertas, y paso franco a los obuses a la fachada Sur.

Por la noche, una escuadra de mi pelotón ha montado un servicio de vigilancia especial. Se trata de vigilar las entradas de las dos minas que están a punto de terminarse y que los facciosos se han dado cuenta de que se hace un túnel por el ruido que producen los dos compresores al funcionar. Muy pronto se terminarán y entonces mil quinientos kilos de dinamita harán volar lo que queda de la fortaleza.

El comandante Rojo, jefe de la columna, ha pasado al Alcázar a parlamentar con el coronel Moscardó. Pasó a las nueve de la noche con los ojos vendados. Moscardó le dió palabra de honor de respetarle la vida y la cumplió, pero no aceptó la intimidación a rendirse; creo sea éste el último aviso, pues la artillería tiene medio Alcázar derruido y las minas acabarán con el resto.

Día 9.—A las cuatro de la tarde han llegado tres trimotores enemigos; han arrojado bombas, causando numerosas víctimas.

Esta madrugada no ha cesado de bombardear nuestra artillería.

Día 10.—He visitado nuestra batería. Se halla a cuatro kilómetros de la ciudad. Dos obuses del 15,5 y dos del 7,5 la manda un capitán retirado por la ley de Azaña, pero republicano, por su condición franca, al tratarlo se le nota el entusiasmo; como buen artillero, rehúsa todo, no quiere comodidades ni abundancia de nada que no sean sus cañones y, ante todo, municiones, que él se encargará de lanzar los obuses contra los gruesos muros del Alcázar. Se lamenta de la escasez de éstas, siendo este frente lo principal para reducir a los sitiados. Esta noche pasada ha bombardeado incansable la negra mole de la fortaleza. Dice que la mayoría de los obuses son granadas ordinarias del mismo efecto, o sea que están car-

gadas con pólvora sólo las llamadas de instrucción.

Los artilleros son muchachos entusiastas de su oficio. Me dicen que si la artillería desarrollara toda su actividad, los rebeldes estarían ya vencidos. Notan algo de lentitud en la ofensiva, caso lamentable, sabiendo que el reducir a los facciosos es cuestión de un bombardeo in-

**Palomino & Vergara**

*Fino Tradicionalista*

**Coñac Requeté**

*Jerez Quina Vergara*

**Coñac Centurión**

JEREZ

tenso durante unas horas cooperando con las columnas que esperan, impacientes, la orden de ataque.

A las diez de la noche, mi pelotón monta un servicio especial de gran importancia; se trata de vigilar las dos minas que se están terminando y ter-

minan en los muros del Alcázar. Este sitio es el más peligroso de toda la zona: es una manzana de casas que está separada del Alcázar por una bocacalle estrechísima. Por la parte posterior, y desde unas habitaciones, empiezan las minas, de un metro de altura escasamente, para que pase un hombre. En distintas casas se encuentran los dos compresores que hacen funcionar los martillos. En el silencio de la noche, los motores se dejan oír a mucha distancia. Los mineros trabajan sin cesar; tienen cuatro relevos; en todos ellos se nota la impaciencia, quisieran ver ahora mismo acabado su trabajo y ver volar los muros hechos pedazos. Son hombres que ya han peleado en otros frentes.

El teniente coronel jefe de las fuerzas, con el gobernador y demás autoridades, llegan a los puestos donde nos encontramos, dirigiendo la palabra a los del Alcázar. Dice que el Gobierno de la República le ha concedido entregarles un confesor, el célebre canónigo Camarasa, de Madrid. Acuerdan la hora en que ha de entrar, que es mañana, a las nueve. Podrá estar en el Alcázar ejerciendo su ministerio hasta las doce. Se dan

la palabra de honor de no disparar de ninguna de los frentes a dicha hora. Todos se retiran y quedamos de nuevo sumidos en la oscuridad en los pasillos y patios de este caserón, por el cual hay que andar a tientas, pues al menor resplandor hacen fuego. Nuestros balcones están sin sacos terrosos; hay que estar atentos por si arrojan bombas de mano.

En la noche, como boca de lobo, se notan pisadas entre los escombros de la calle. Ellos saben, por el ruido de las máquinas, que se están construyendo unas minas; ya deben de girar a través de los muros, y más los barrenos al explotar en la roca viva. Ante tal peligro, ellos hacen salidas a las casas de la misma manzana. Esta noche ha sido una de ellas en los patios que teníamos puestos; han sido castigados con bombas y fusiles ametralladores. Sus intenciones serán el prender fuego a esta manzana de casas y cortar así los trabajos de las minas. Los sitios donde están los compresores han sido castiga-

**PALOMINO & VERGARA**

Los mejores

vinos y coñac

de

**JEREZ**

dos con bombas de morteros, sin causar daños.

Día 11.—Amanece. Los sitiados nos baten con bombas y fusilería; sin duda quieren proteger la retirada de los que están en las casas, pero con la luz del día es muy difícil, y antes de que crucen la calle quedan tres cadáveres tendidos.

A las nueve menos cuarto nos vamos reuniendo en los parapetos y balcones; queremos contemplar la entrada del sacerdote; por una bocina se le anuncian que salgan a los balcones sin temor, que no se hará un solo disparo. Ellos también lo prometen. Con gran curiosidad vamos asomándonos poco a poco hasta tener confianza. Ellos están más de treinta asomados en los balcones; sus aspectos son de hombres cansados, mal cuidados por la espesa barba que tienen. Están en camisa y con gorro cuartelero. Nos miran con curiosidad, aunque alegres; en el trato que tenemos se les nota algo de pena (!) que ellos no quieren traslucir. Les enseñamos tabaco; quisieran fumar por lo contentos que se ponen al verlo. Un miliciano baja a la calle, recoge todo el tabaco que les arrojamos, unas diez cajetillas y cuatro cajas de cerillas. Les decimos que si pueden aproximarse. No pueden; tienen las puertas herméticamente cerradas. El miliciano se aproxima a la fachada. Desde un balcón atan a una cuerda todo el tabaco. Lo recogen con alegría. Fuman y siguen mirándonos con curiosidad, lo mismo que nosotros. Es una tregua en la lucha y ambos nos contemplamos sin rencor, más bien con nobleza. Los españoles nos confiamos en la palabra de honor. A las doce se reanuda el combate.

Día 12.—Sin novedad. Esta madrugada se han fugado cinco guardias civiles del Alcázar. Los tenemos presos en el Instituto.

Día 13.—A las nueve de la mañana, mi pelotón entra de servicio en las minas. Tenemos que hacer seis días de servicio seguidos por conocer ya el terreno; es el sitio más próximo a la Academia.

A las nueve de la noche, el embajador de Chile ha intentado pasar al Alcázar a parlamentar. Los sitiados le han con-

tado que fuera a parlamentar con el Gobierno constituido en Burgos. Durante este espacio de tiempo no se ha disparado un tiro. En mi parapeto acaban por la tarde de instalar un reflector que alumbrá toda la calle llena de escombros, paralela

**Palomino & Vergara**

**JEREZ**

**Fino TRADICIONALISTA**

**Coñac REQUETE**

a la fachada Oeste de la Academia; suponiendo que los sitiados aprovecharán la oscuridad para cruzar la calle en dirección a una de las minas, encendí de improviso la luz y en el instante se vió un bulto en una portada, y al instante, de dos ventanas medio derruidas, el fuego ametrallador de dos máquinas dirigidos a la bocamina. La ametralladora nuestra del piso bajo rompió el fuego. Nosotros, en el balcón de arriba, apuntábamos a los huecos de donde hostilizaban, seguramente con la intención de «cargarse» el reflector. No lo consiguieron. Un minero lanzó tres cartuchos tan bien tirados, que ya no se volvió a oír ningún disparo de parte de ellos. A las diez llega el relevo.

Día 14.—En el Teatro Rojas, próximo a las minas, hemos montado nuestro alojamiento y el de dos pelotones más, para

Farmacia y Droguería

DE

**LIZANA**

SAN FRANCISCO, 18

TELEFONO 23

Talavera de la Reina

**ALMACÉN DE HIERROS Y ACEROS**

Viguetas de hierro, Pinturas, Tuberías, Ferrería, Chapas

ACEROS POLDI

**Viuda de Victoriano Gómez**

Avenida Canalejas, núm. 4  
Apartado Correos, 9 --- Teléf. 2340

**CÓRDOBA**

**Unión Hispana, S. A.**

Compañía Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales

Asesoramiento y defensa de asegurados

Teniente Coronel Seguí, 4  
TELEFONO 23874

**SEVILLA**

**¡¡Asegurado!!**

Pide informe y averigua cómo está tu Póliza siniestrada.

No hagas dejación de tu derecho, que es abandonar tus intereses.

**Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestroas pendientes de liquidación**

**La Previsión Española**

**SEVILLA**

**Hijo de Miguel Mateu**

Hierros, Aceros, Vigas, Tubos, Máquinas, Herramientas, Utilaje, Chapas negras y Galvanizadas, Cinc, Tubería de Plomo, Clavos de Herrar y Herraduras

ARRABAL, NUM. 1

Teléfono, 232

**TOLEDO**

ACEITES DE OLIVA

**“Santa Victoria”**

FABRICA DE HARINAS Y SEMOLAS

(Ultimo sistema Daverio)

**CEREALES - GARBANZOS**

**Rodríguez Hermanos**

Casa fundada en 1843

Apartado núm. 11 **CÓRDOBA**

# EXTRANJERO

## nuestra antena

Los chinos emplean gases tóxicos que producen gran número de bajas en las filas japonesas

**El famoso poeta italiano Gabriel D'Annunzio presidirá la Real Academia de Italia**

### Un mensaje a Mussolini

Roma.—El mensaje que el poeta Gabriel D'Annunzio ha dirigido al Duce aceptando la Presidencia de la Academia de Italia, dice así:  
Gran compañero, jefe de los combatientes de Italia, jefe mío: Aún conociendo mi adversión para los cargos y habiéndole aprobado y secundado en tiempos más serenos, tú hoy me designas para la Presidencia de la Academia de Italia, como si quisieras levantar de nuevo sesenta años de cultura latina y de pura devoción a la Patria Latina. La novísima Academia acoge y recoge la flor de los ingenios y de los estudios, adonde retornar nuestra «alma parena».  
De aquellos ingenios aprendí a componer mi doctrina humana, por aquellos estudios conocí desde sus orígenes primero y adiviné las extremas formas del futuro, la nobleza y la opulencia de lenguaje que yo hablo y escribo.

Por lo manifestado, yo entro en una fragua insigne, donde la obra más fulgente surge del más duro trabajo.

¡Oh, compañero, contigo encierro en mi pecho fiel, el más italiano de los corazones, el más invicto de los destinos!—(USI).

### Agitadores detenidos en Venezuela

Caracas.—La policía ha detenido numerosos agitadores comunistas que intentaban dirigirse hacia el Sur de la República. Todos los detenidos tenían pasaportes falsos argentinos preparados, según se cree, por una oficina secreta del Komintern.—(USI).

### El ambiente de asesinatos en la U. R. S. S.

#### Una bailarina española ha sido fusilada

Londres.—Según noticias, parece que el Tribunal Militar de Moscú ha condenado a muerte a 20 empleados ferroviarios acusados de trotskismo. Se añade de una bailarina española, que se hacía llamar «La Española» ha sido fusilada por sospechas de espionaje.

Cerca de Piusk, en Polonia, ha sido hallado muerto el comandante de la organización pre militar Gavulut. Está muriendo.

### Quinientas bombas sobre Shanghai

Shanghai.—Se ha registrado un nuevo bombardeo por parte de la aviación japonesa. A primeras horas de la mañana de ayer fué bombardeada la ciudad de Shanghai, cayendo unas 500 en los barrios de Pingpei y Chapei. El resto cayeron en la estación del Norte donde las bombas produjeron grandes destrozos.

Las fuerzas terrestres japonesas han mostrado últimamente gran actividad utilizando grandes masas de material de guerra y numerosos tanques.  
El gobierno japonés ha facilitado una nota en la que se acusa a los chinos el haber empleado gases tóxicos, intoxicando gran número de soldados japoneses.  
La aviación japonesa bombardeó también a última hora el ferrocarril de Ankou a Antan.

te se atribuye a una sentencia de un tribunal comunista.—(USI).

### Manifestaciones de Negrín

París.—A su paso por París del jefe del Gobierno Negrín ha declarado a la Prensa que está dispuesto a suprimir la mayor parte de las atribuciones de que goza actualmente la Generalidad y dejar solamente un organismo administrativo y la Diputación Provincial.

### Dos cementerios clandestinos han sido descubiertos en Barcelona

#### Las víctimas eran objeto de toda clase de torturas

París.—Han llegado a París escapados de Barcelona, varios individuos. Han declarado que recientemente en Tarrasa se descubrieron dos cementerios clandestinos; uno de ellos era la fosa común del cementerio y otro un sótano. Por las exploraciones hechas se sabe que los del sótano han sido sometidos a toda clase de torturas. Muchos de ellos han sido enterrados de pie, vivos, hasta la cintura y después cometían toda serie de barbaridades.

Añaden que el abastecimiento es uno de los problemas más importantes que se han planteado en la zona roja. Se ha llegado a pagar por un pollo 80 pesetas. La gasolina ha faltado hasta hace poco, habiendo sido sustituida por motores de tracción.

## El sitio del Alcázar visto desde el campo rojo

(Viene de la pág. 24.)

quedado un trozo de paredón aislado de todo lo demás. El torreón suroeste ha quedado completamente destruido. Montones de escombros y hierros retorcidos llenan las calles inmediatas. Las casas inmediatas han quedado en ruinas.

Por los cuatro costados se ha comenzado una gran ofensiva. Las ametralladoras funcionan por todos lados. El Alcázar contesta con un fuego desesperado y una compañía de Asalto y un batallón de milicias logran pasar al patio central por los escombros. Se libra una gran batalla, se logra planear banderas en lo más alto, y los facciosos lanzan bombas de mano y fuego ametrallador. El fuego dura toda la mañana. Por los escombros han quedado muchos nuestros. No se sabe quién mandó la retirada, pues se logró un magnífico sitio. El cerco ha sido estrecho y férreo, pero es imposible tomar la

cumbre a pecho descubierto. Por la tarde se han reconstruido los parapetos mucho más avanzados que antes. Se sostiene el fuego sin cesar.

La aviación vigila el espacio. Son diez cazas.

Día 19.—La noche ha sido dura y no se ha cesado de hacer descargas. Las bombas de mano se han lanzado en abundancia. Varios facciosos han quedado entre los escombros en sus intentos de asalto a los parapetos.

La artillería castiga intensamente lo que queda de donde se han hecho fuertes. El mando quiere que se intente otro ataque, pero después de esperar se ha por ahora; los rebeldes han tomado nuevas posiciones; sus ametralladoras cortan al instante cualquier avance. En nuestras filas han causado muchas bajas, pues sus posiciones dominan por la altura.

Día 20.—El general Asensio, Largo Caballero y Margarita Nelken han visitado este frente. Su pensar es que con la artillería y la aviación es bastante para rendir a los sitiados. No hay que intentar por ahora más asaltos.

Día 21.—En estos días no hemos abandonado un solo momento los parapetos. En vela siempre, comiendo conservas, nos guarecemos en las pocas habitaciones que han quedado en pie. Esta noche se ha cazado un guardia civil, el cual ha declara-

do que si intentamos tomar el Alcázar tendremos muchas bajas. Ha facilitado muchos datos interesantes.

Esta tarde la artillería ha logrado tirar la torreta del último torreón. Sigue batiéndola hasta destruir el resto.

Día 22.—A las doce hemos iniciado el ataque. Las balas explosivas de los facciosos explotaban por todos sitios. Las ametralladoras nuestras vomitan metralla por todos lados, pero es imposible avanzar; lo que lo han hecho han quedado en los escombros, ellos dominan desde la altura.

Día 23.—Hoy, tras duro combate se ha tomado la parte trasera del Alcázar; los comedores, cocinas y demás departamentos que dan a la parte Este. Este sector fué muy castigado por la artillería por encontrarse numerosos rebeldes.

Día 24.—El Gobierno Militar, al fin ha sucumbido con fuego y metralla. Ha costado bajas. Pero se ha tomado con gran contento de todos.

La aviación del Gobierno vuela encima, protegiéndonos.

Día 25.—Desde todos los sectores seguimos asediando la Academia.

La sirena anuncia constantemente la aproximación de la aviación. Nuestra fuerza aérea vuela constantemente y desde el amanecer se ha oído un fuerte combate por la carretera de Avila. Al Noroeste, a quince kilómetros se encuentra la columna enemiga que viene a libertar a los sitiados del Alcázar. Tres trimotores negros vuelan por estos alrededores, sembrando la alarma en Toledo. La población civil recoge sus colchones y enseres y se marchan a otros pueblos aterrados. La moral de las fuerzas decae; pues de improviso el enemigo se ha echado encima, hasta percibir desde los parapetos el fuerte bombardeo. La fábrica de Armas se ha ordenado que la abandonen los obreros y tienen parados los explosivos para

volarla en el momento oportuno, para que no se aprovechen los rebeldes.

Por la tarde, nuestros cazas han tenido en combate con tres trimotores enemigos, a los que han acosado, haciéndoles huir en dirección a Madrid.

Esta noche han llegado fuerzas de Madrid, entre ellas una compañía de motos. La vigilancia en los parapetos se ha intensificado.

Estamos deseosos de que amanezca para salir de esta incertidumbre que nos agobia.

Día 26.—Al amanecer se empieza a percibir en la lejanía el fuego de la artillería. Esperamos que hoy sea un día decisivo para uno u otro bando. A las nueve suena la sirena; tres trimotores aparecen negros como sus conciencias. Vuelan bajos y los cañones antiáereos funcionan. De pronto, sin saber por dónde, se lanzan desde la altura cinco cazas, que acosan al enemigo. Un trimotor ha sido tocado y deja una estela de humo, descendien-

do rápidamente. Al momento, los tripulantes se lanzan al espacio en tres paracaídas. Los otros dos huyen perseguidos por nuestros cazas. En una loma se destroza otro y el último no se sabe cómo habrá escapado. En las fuerzas y en la población civil reina el entusiasmo y los que estamos libres corremos a las afueras a ver los paracaidistas y arder los aviones. En la puerta de Visagra nos enteramos de la gran victoria que se ha logrado con la columna enemiga, a la que se ha destrozado el grueso. Moros y legionarios han caído prisioneros y se les han cogido tres cañones del 7,5, con arzones llenos de municiones, camiones, caretas de gases y otros pertrechos, y los que tienen que llegar, pues ha sido una derrota completa. El optimismo reina por todos sitios.

Por la tarde, llegan tres aviones facciosos y nuestros aparatos sostienen un duro combate, hasta hacerles huir y arrojarlos con paracaídas.

Pablo Galán

“La Canastilla”

Confecciones y Paquetería

Corredera, 15 Talavera

IZQUIERDO

PAQUETERIA  
y  
MERCERIA

Talavera de la Reina

Jerez Quina del Ramo

Manuel Fernández y C.ª S. L.  
J E R E Z

Droguería, Perfumería y Semillas

TINTES WIKI

Juan Manuel de la Iglesia

San Francisco, 23

TALAVERA

González y Morales

ALMACENES Y OFICINAS: Carnecerías, 22 y 24

Sucursal: San Francisco, 6

Fermín Alfaro



PROVEEDOR DE LA COOPERATIVA DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

Sastrería para paisano y militar

Contratista,  
Vestuario,  
Ejército y  
Corporaciones  
Guardia Civil y Carabineros

Mérida y Pelayo, 1 y Santa Teresa la Blanca, 62

Telefono, 21858 SEVILLA

COLONIALES, GASOLINA

Y ACEITES LUBRIFICANTES

Talavera de la Reina

# Ultima hora



## El solemne recibimiento tributado por el pueblo berlinés al Jefe del Fascio Italiano

### Italia y Alemania puntales firmes de la cultura Europea que se desplomaba

#### El pueblo alemán y el pueblo italiano unidos en un mismo viva a Hitler y a Mussolini

#### La llegada triunfal de duce a Berlín

Berlín.—A las seis de la tarde han llegado los trenes especiales conduciendo al Duce y a Hitler y a su respectivo séquito. Se calcula en más de dos millones el número de personas que han asistido a su paso. Se observa que en la calle de Hablotemburgo, una doble fila de mutilados y niños de las escuelas que, tendiendo el brazo hacia el Duce lo aclamaban también. El cortejo pasa a la Plaza de Prandeburgo y entra en Blunder deu Linder, al que una soberbia iluminación da un magnífico aspecto. Mussolini e Hitler descienden del auto frente al Palacio del Presidente del Reich, en el que el Duce tendrá su alojamiento. La guardia de honor presenta armas. El estandarte del Duce es fijado

sobre el Palacio. El Ministro del extranjero Conde Ciano, acompañado por Goering, descendió a la puerta del Palacio, donde se alojará también. El subsecretario alemán de la Cancillería recibe en la escalinata a Duce y al Führer. Este se despidió cordialmente de Mussolini, dirigiéndose hacia el Palacio de la Cancillería, donde habita. La multitud apiñada ante los dos Palacios continúa en sus frenéticas aclamaciones a los dos grandes Jefes de Estado. A las 20 horas, Mussolini y Ciano van desde el Palacio Presidencial hasta el de la Cancillería, donde se celebra el banquete de gala en su honor. La multitud renueva sus aclamaciones. Se oye a los alemanes gritar en italiano: «Queremos ver al Duce».—Stéfani.

gada por todo el camino, que horas más tarde iba a ser recorrido por los jefes. La estación estaba desconocida por los verdaderos alardes de buen gusto. Acompañaba a Mussolini el Ministro Conde Ciano y el Ministro de Cultura Dino Alfieri. Cuando ambos personajes salieron de la estación sucedió un júbilo indescriptible que les acompañaba hasta el Palacio. La gente se agolpa en las calles para verlos pasar. **MUSSOLINI HA QUEDADO ENCANTADO DEL EJERCITO ALEMÁN**

París.—«L'Echo de Paris» dice que Mussolini quedó encantado de la absoluta precisión de las tropas alemanas. Ambos Jefes presenciaron el domingo las maniobras de la gigantesca batalla.

## Los brindis de Hitler y Mussolini

Berlín.—He aquí los párrafos principales del brindis del Führer al terminar la cena oficial: «Después de haber hecho observar que el pueblo alemán acogió al Duce con el mayor entusiasmo, Hitler dice: En una época en que el mundo está en plena confusión y en que elementos peligrosos tratan de destruir la antigua cultura europea, Italia y Alemania, se encuentran unidas por una amistad sincera y una común colaboración política. Y esta colaboración no está basada solamente en la indestructible voluntad de vivir de los pueblos italiano y alemán, sino también de ideales políticos estrictamente en completa conexión y que según nuestra convicción constituyen la fuerza íntima de la solidaridad de nuestros Estados. Otro hecho importante hay, y es que ningún elemento de división existe entre los reales intereses de los Estados de Italia y Alemania, sino solamente elementos de complemento y de unión, lo que está confirmado por las entrevistas de estos últimos días entre Vucencia y yo, hombres convencidos de que nuestro trabajo político no puede ser considerado más que como tendiendo a asegurar la paz y el desarrollo de la cultura europea y que no es un bloque dirigido contra otros Estados europeos. Hombres convencidos de que por nuestro trabajo común servimos, no solamente los intereses de nuestros países, sino la general comprensión internacional que profundamente deseamos. Con este espíritu es como Italia y Alemania examinarán y resolverán una junta a la otra su obra política para oponerse a toda tentativa de separar a las dos naciones y excitarlas a una contra otra. El Duce contestó declarándose feliz y emocionado por la inolvidable acogida que Alemania le ha dispensado. Caluró al Führer reconstructor de la nación alemana, añadiendo que las revoluciones fascistas y nazistas son revoluciones constructivas. La solidaridad italo-alemana es activa; no es el resultado de un cálculo político o diplomático, sino de afinidades naturales de intereses comunes. Esta colaboración nuestra quiere paz. Italia y Alemania están dispuestas a colaborar con todos los demás pueblos de buena voluntad. Sólo quieren el respeto y la comprensión de sus necesidades y de sus legítimas exigencias. No ponen a la amistad de los otros nada más que esta condición: No turbar nuestra gloriosa civilización europea. Las entrevistas que he celebrado estos días con Vucencia han puesto, a prueba nuestra amistad impunizándola contra toda tentativa para turbar. Volveré a Italia con el recuerdo del soberbio espectáculo de fuerza y actividad reconstructiva del pueblo alemán y en mi corazón llevaré el sentimiento preciso y concreto de nuestra amistad».—Stéfani.

mente deseamos. Con este espíritu es como Italia y Alemania examinarán y resolverán una junta a la otra su obra política para oponerse a toda tentativa de separar a las dos naciones y excitarlas a una contra otra. El Duce contestó declarándose feliz y emocionado por la inolvidable acogida que Alemania le ha dispensado. Caluró al Führer reconstructor de la nación alemana, añadiendo que las revoluciones fascistas y nazistas son revoluciones constructivas. La solidaridad italo-alemana es activa; no es el resultado de un cálculo político o diplomático, sino de afinidades naturales de intereses comunes. Esta colaboración nuestra quiere paz. Italia y Alemania están dispuestas a colaborar con todos los demás pueblos de buena voluntad. Sólo quieren el respeto y la comprensión de sus necesidades y de sus legítimas exigencias. No ponen a la amistad de los otros nada más que esta condición: No turbar nuestra gloriosa civilización europea. Las entrevistas que he celebrado estos días con Vucencia han puesto, a prueba nuestra amistad impunizándola contra toda tentativa para turbar. Volveré a Italia con el recuerdo del soberbio espectáculo de fuerza y actividad reconstructiva del pueblo alemán y en mi corazón llevaré el sentimiento preciso y concreto de nuestra amistad».—Stéfani.

#### JUBILO INDESCRIPCIÓN EN BERLÍN

Berlín.—A las seis de la tarde llegaron Mussolini e Hitler. Desde el mediodía se encontraba una gran multitud congre-

## Los gobiernos francés e inglés gestionan la retirada de 20.000 voluntarios extranjeros en la zona roja

Londres.—«Daily Express» afirma que los Gobiernos francés e inglés, propondrán a Italia hacer un plan de acción para retirar de la España roja las Brigadas Internacionales, formadas por veinte mil hombres, a condición de que Italia retire de la zona nacional el mismo número de voluntarios italianos. El periódico «Nueva Crónica» señala que semejante proposición constituiría una siniestra maniobra en perjuicio del Gobierno rojo de Valencia».—Stéfani.

#### EN LOS CIRCULOS POLITICOS SE ESPERAN CON INTERES LOS DISCURSOS DE HITLER Y MUSSOLINI

París.—Los círculos políticos franceses esperan con ansiedad los discursos que pronunciarán mañana el Duce y el Führer creyéndose que los dos conductores estarán de acuerdo para extender hasta Gran Bretaña el eje Roma-Berlín. Seguidamente a Francia, a condición de que París renuncie al pacto franco-soviético.

#### EL EMBAJADOR CHILENO EN LONDRES PROTESTA DE UNA CRIMINAL MANIOBRA ROJA

Londres.— El representante en esta capital del gobierno chileno se queja de la nota dada por Miaja en la que alude a los deenidos de gente que de orden de la embajada de Madrid se halla acusada como complicada en el supuesto complot de espionaje descubierto recientemente.

#### INGLATERRA NO QUIERE FUGITIVOS

Londres.— Las autoridades inglesas no permiten el desembarco en Londres de 1.500 fugitivos de un barco soviético anclado, continuando su rumbo.

## Tranquilidad en todo el frente de Madrid La falta de moral de las filas rojas puesta de relieve por los evadidos

Avila, 27.—En el frente de la Sierra, como en los demás sectores del frente de Madrid, reina la más completa tranquilidad desde que la semana pasada tomamos las posiciones de que dimos cuenta, pero han intentado hacer algo por recuperarla. Nos cuentan los evadidos de las posiciones rojas de un sector, que no les ha hecho gracia el perderlas. Opinan que se vergonzoso el haber tenido que abandonar las lomas que ocupaban tanto tiempo. Los rojos han sufrido numerosísimas bajas, abandonadas, obligados por los nuestros. Más les hubiera valido cedérsela desde un principio. Estas razones han sido puestas por los milicianos rojos a sus jefes y la contestación ha sido el fusilar a bastantes de sus camaradas. Contando esto con otros motivos afirma un pasado que los milicianos luchan con poquísimo espíritu. Se muestran convencidos de que tarde o temprano cuando el alto mando lo disponga, Madrid caerá en nuestras manos. Para su total desánimo el mal trato que reciben, mala comida que les dan, comen mulos del frente, intendencia encargada de distribuir los víveres.

El miliciano no tiene otra carne nada más que esa. En cuanto al interior de Madrid las últimas noticias que se reciben son de que la gente no abandona la ciudad, pese a las órdenes de evacuación. Espera el heroico vecindario de la ciudad martirizada por la canalla roja, les libere de su esclavitud para ser una cuenta más por las tropas de nuestro Generalísimo. Esta gente se resiste a las órdenes dadas. Y los dirigentes marxistas, ante el espectáculo que se les ofrece en la zona que no han sabido organizar se dedican a la tarea de arrojar proclamas sobre nuestras posiciones, sobre nuestros soldados, que encuentran frases como esa: «Los leales somos españoles honrados y dignos». «Lo primero que hacemos cuando tomamos un prisionero o se nos presenta un evadido, es darle de comer, ropa limpia y acogerle con cariño». En las malas ocasiones es el de más chiste: «El evadido, si quiere quedarse en filas se queda, y si no le mandamos a la ciudad al trabajo».

neas, al mismo tiempo entre ellos procuran pasar de la zona roja, comienzan a padecer hambre hasta los mismos jefes marxistas. ¿Cómo estarán las cosas que hasta ellos mismos sienten los estragos del hambre! El domingo quisieron los rojos llevar a cabo un intento por el barrio de Usera, pero nuestras fuerzas les rechazaron causandoles muchas bajas. La mejor prueba del castigo que les infligimos es que en el día de hoy no han vuelto a reclistar hoy no han vuelto a reclistar.—LOGOS.

### Han empezado las negociaciones para el control

París.—El ministro de Marina informa haberse empezado las negociaciones de los arreglos navales para estudiar la participación de Italia en la conferencia de Nyón.

### LA POBLACION CIVIL DE LONDRES SE PREPARA

Londres.—A fines de octubre se empezará la distribución en Londres y otros centros de Inglaterra de quince millones de caretas antiguas para la población civil.

### LA CONFERENCIA NAVAL ITALO-FRANCO-INGLESA

París.—Los trabajos de la conferencia naval italo-franco-británica empezados hoy, continúan activamente según informaciones oficiales, habiéndose llegado a resultados animadores. Stéfani.

#### Las operaciones de ayer en Asturias El buen tiempo ha hecho posibles magníficas operaciones

León, 28.—El buen tiempo facilitó esta nueva etapa de operaciones sobre Asturias, que promete caracterizarse por su severidad. Parece que el mando y las tropas nacionales procuran dar rápido remate a la conquista de Asturias. En efecto, las columnas que operan por el sector Oriental nos daban hoy la grata noticia de haber ocupado Ribadesella. En los frentes de León las columnas, después de romper en las primeras horas de la mañana de hoy el frente enemigo, avanzaban ocho kilómetros, ocupando la Sierra de Manporquera. Al mismo tiempo, las Brigadas Navarras han conquistado el puerto Tarna y los falangistas de León se escurren a lo largo de la línea de Cármenes a Valdeteja. El parte de hoy ha sido bien extenso, y al amanecer, a la hora de cerrarle, aún estaban actuando en todos los sectores nuestros soldados.

un terreno con escaladas impresionantes y en las peores condiciones de lucha. Frente a un enemigo bien parapetado y que desde sus posiciones podría tirar al mejor Ejército del mundo. Todo se deshace con la pericia de sus operaciones envolventes a los asturianos, desalojando unos tras otros esos macizos montañosos que son otras tantas fortalezas. De este modo se han apresado todos los hombres de una guarnición aparte de los 60 dinamiteros que murieron en ella. Mucho se ha avanzado hoy, pero es que el tiempo apremia que hacía imposible seguir la lucha.—LOGOS.

Los rojos se defienden con tesón hasta el último instante y se agarran al terreno como lapas soportando estoicamente los más duros bombardeos de nuestra aviación y artillería. El valor de nuestros soldados tiene un mérito extraordinario, tanto mayor que se combate en

Cabones vegetales de Juan Toledano Callejón de Anaya núm. 2 TOLEDO

Lechería de Casta García Se sirve a domicilio desde un cuartillo TORRENAS, 26 TOLEDO

Aceites, Jabones y Frutería de la Viuda de Carlos Muñoz San Francisco, 7 TALLAVIERA

José Cañete y del Rosal Carbones - Hierros Agencia de Peñarroya CORDOBA

## Espectación por el resultado de la conferencia tripartita del Mediterráneo

París.—El Ministro de Marina Champinski inauguró en el Ministerio de Marina la conferencia tripartita del Mediterráneo; pronunció un discurso dándole la bienvenida. El primer comunicado se dará esta noche. Los periódicos creen que la conclusión será rápida y satisfactoria para Italia».—Stéfani.